

令和7年8月定例会

教育委員会定例会議録

書記　川崎博宣

書記　鈴木未来

塩竈市教育委員会定例会会議録

◆日 時 令和7年8月20日(水) 午後3時02分～午後4時24分

◆場 所 壱番館庁舎3階 教育部会議室

◆出席委員

教 育 長 黒田 賢一	教育長職務代理者 高橋 輝兆
委 員 松田 攝子	委 員 菅井 信吉

◆事務局

次長兼教育総務課長 櫻下 真子	参事兼学校教育課長 岩渕 克洋
生涯学習課長 郷古 勝浩	教育総務係長 川崎 博宣
教育総務係主査 鈴木 未来	教育総務係主事 橋本 佳奈

◆定例会次第

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 会議録署名委員の指名
- 4 専決処分報告
 - ① 令和8年度塩竈市立義務教育諸学校使用教科用図書の採択について
- 5 議案
 - ① 議案第17号 塩竈市教育委員会公印規則の一部を改正する規則
- 6 その他報告
 - ① 教育長報告
 - 1) 仙台管内教育長会議
 - 2) 本市の教育活動の状況（7・8月分）
 - ② 教育部長報告
 - ③ 令和8年度塩竈市立浦戸小学校小規模特認校刷新入学児童募集要項
 - ④ 令和7年度第1回仙台北地区中学校総合体育大会結果について
 - ⑤ 社会教育施設の現況等について
 - ⑥ 社会体育施設の現況等について
- 7 閉会

1 開会 午後3時02分

2 前回会議録の承認

菅井委員から報告、承認

3 会議録署名委員の指名

高橋委員と菅井委員を指名

4 専決処分報告

令和8年度塩竈市立義務教育諸学校使用教科用図書の採択については、
他地区の審議に影響を及ぼすことのないように、秘密会とした。

学校教育課長から、以下の専決処分を報告

① 令和8年度塩竈市立義務教育諸学校使用教科用図書の採択について
(秘密会の会議録については、別途作成)

[主な質疑]

特になし

5 議案

教育総務課長から、以下の議案を説明

① 議案第17号 塩竈市教育委員会公印規則の一部を改正する規則

[主な質疑]

高橋委員 資料の様式第3号は、新しい様式か。

櫻下課長 お見込みのとおり。今まで任意の様式で提出されてい
たため、今回の改正で様式を統一したもの。

採決：全会一致で可決

6 その他報告

教育長から以下のことについて報告

①教育長報告

- 1) 仙台管内教育長会議
- 2) 本市の教育活動の状況

[主な質疑]

菅井委員 みなと祭の運営として関わる中で、大人でもあの炎天下は大変だった。塩竈みなと祭協賛会では、熱中症指数の基準となる数値を厳しくすることや、夕方の開催はどうかといった話も出ていた。保護者も不安を感じるから、前日の判断にしても良いのではないか。

教育長 前日では基準を下回っていたため、当日の朝9時の判断とした。夕方の開催については、先生方の勤務時間の制約がある。遅い時間に終了となると、児童生徒に対し、あとはそれぞれ帰るように、とは言えない。

高橋委員 この気候で開催するのは、子どもだけではなく大人も無理だと思う。どうしても昼間に開催するということであれば、あらかじめ録画した映像を大きなモニターに流すというのはいかがか。

松田委員 他の委員と同じく、この時期の開催は難しいと思う。学校から会場に到着し、踊るまでの待ち時間も長いうえ、踊る距離も長い。夏ではなく秋などに開催時期をずらしてもよいのではないか。

菅井委員 子どもたちは踊ることが参加の目的になっていて、御神輿や御座船を見ることが出来ていない。それらを見せることもみなと祭の伝統を伝えることになるのではないか。

松田委員 フォレストアドベンチャーについて、市外のお客さんの来場が多いと聞いた。入場料金が高い気がするが、子どもたちの体力作りには良い。団体割引のようなものがあれば、もっと参加しやすいではないかと思う。

教育部長から、以下のことについて説明

② 塩竈市議会 6月定例会の概要について

[主な質疑]

高橋委員 学校のお弁当の日については、年間何日なのか。

櫻下課長 平均で小学校 12.8 回、中学校 16.2 回である。

松田委員 「デジタルとアナログを融合した魚食育教室」とはどのようなイベントか。

郷古課長 包括連携協定を結んだ企業と連携して実施したイベントである。浦戸で漁をしている漁師さんに協力いただき、タコ漁の映像を見たり、実際に捕獲したタコを使って楽しく料理をしたりした。

松田委員 市内学校の交流・連携の項目にある、中学校区ごとにおける音楽集会とはどういった行事か。

岩渕課長 小中連携教育の一環で中学生が小学校を訪問し、合唱コンクールの楽曲を披露したものである。

松田委員 情操教育にも良い取り組みだと思うので、ぜひ続けてほしい。第一中学校の吹奏楽部の演奏を聴いたら、小学生はきっとあこがれると思う。

高橋委員 財産の取得について、新たにタブレット端末を購入するにあたり約 3 億円かかるとのことだが、現在使用しているタブレット端末を下取りしてもらえば、実際の負担は減るということか。

櫻下課長 お見込みのとおり、使用が終了したタブレット端末は、下取りが可能な業者に売り払う想定としている。売り払いの結果により、市の費用負担が減ることになる。

学校教育課長から、以下のことについて説明

- ③ 令和8年度塩竈市立浦戸小学校小規模特認校制新入学児童募集要項
- ④ 令和7年度第1回仙台北地区中学校総合体育大会結果について

[主な質疑]

- | | |
|------|---|
| 松田委員 | 募集人員の基準はあるのか。 |
| 岩渕課長 | 複式学級が成立する人数基準に基づき、設定している。 |
| 菅井委員 | 募集人員を超えた場合には抽選を行うとなっているが、過去に事例はあったか。もし抽選の場合はどうなるのか。 |
| 岩渕課長 | 過去3年間はなかった。抽選を行う場合は場所を決めて公開した形式で行う。 |
| 教育長 | 中学総合体育大会は、仙台北地区という昨年よりも広い地域内で開催することになり、県大会への出場枠が少なくなっている状況。 |
| 菅井委員 | 同級生の違う部活動の応援に行こうとしていた生徒が、応援に行くことが出来ないと言われたと聞いた。これは塩竈市だけの取り決めなのか。 |
| 岩渕課長 | 塩竈市だけではなく、中総体の申し合わせ事項として同じ対応となっている。理由としては、開催地域が広くなり、参加する学校が増えたことで、会場によっては部員と保護者だけでいっぱいになることを受け、入場できる人数に制限をかけたためである。 |
| 高橋委員 | 学校の名前ではない団体が出場しているが、この団体はどういうものか。 |
| 岩渕課長 | 学校名ではない団体はクラブチームである。これまで学校単位の参加であったが、承認を受ければ、クラブチームでも出場が可能となった。 |
| 教育長 | 柔道協議では愛好会なども出場している。これから更に参加が増えてくると思われる。 |

生涯学習課長から、以下のことについて説明

- ⑤ 社会教育施設の現況等について
- ⑥ 社会体育施設の現況等について

[主な質疑]

高橋委員 清水沢近隣スポーツ公園について、新たなフェンスは以前と同じものを設置するのか。

郷古課長 以前とは異なり、ネット型のフェンスを設置する。ボールが外に飛ばないよう、以前よりも2m高いものを設置する。

7 閉会 午後4時24分

《会議録署名委員》

(高橋委員)

(菅井委員)